

EL EBRO

Diario de Tortosa

Núm. 476

Año III

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, al mes. 1'00 peseta.
Fuera, trimestre. 3'00
Extranjero, id. 4'50

Jueves 24 de Julio de 1902

REDACCIÓN: Portal del Palau, núm. 2.
ADMINISTRACION: Librería Voltes, Angel 7.
Toda la correspondencia de carácter literario al director.

Apostolado de la oración

Oración para este mes

¡Oh Jesús mío! Por medio del corazón inmaculado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en especial, para que los cristianos pronuncien á menudo con respeto y amor el nombre de Jesús.

Resolución apostólica

Inclinarse la cabeza al nombre de Jesús.

Diario religioso

JULIO
Sale el sol, 4'46. Se pone, 7'56.
25
VIERNES
Santiago Apostol.

CULTOS

CATEDRAL

A las 9 misa conventual con sermón por el Dr. D. Manuel Juan Marco, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

SAGRARIO

A las 8 misa parroquial.

SANTIAGO

Por la mañana misas rezadas. A las 9 función solemne con sermón por el Rdo. D. José Matamoros. Tarde á las 4 Vísperas, Procesión, y la novena al Santo.

Misas rezadas de hora fija

Catedral. 5, 8, 9, 9 y 1/2, 11 y 12.—San Antonio. 7 y 1/2 y 8 y 1/2.—San Blás. 10 y 1/2 y 11 y 1/5.—Purísima. 6 y 7 y 1/2.—Santa Clara 7.—San Juan. 6 y 1/2 y 8.—San Francisco 7.—San Pedro. 7.—Ferrerías. 7.—Gimnasio. 8.—Hospital. 7.—Rosario. 8.

Rosarios

En la capilla de Nuestra Señora de la Cinta á las 7.

Iglesia de esta advocación á las 3 de la tarde.

DEL DIA

¡Santiago y cierra España!

Este fué el grito de guerra de nuestros gloriosos ascendientes.

Hoy apenas si hay español que sepa lo que significa este grito, en el cual están como cifradas y compendiadas todas las glorias y grandezas de nuestra patria.

¡Santiago y cierra España!

¿Quién se acuerda ya de Santiago? ¿Quién va á invocar el nombre del caudillo legendario que tantas veces enardeció á los soldados de la cruz, que tan grandes proezas hizo llevar á cabo á nuestros padres y que hizo de España el baluarte de la fé cristiana y el sepulcro de los moros de todos los siglos y de todas las castas?

¡Santiago y cierra España!

Un tiempo fué que al conjuro de esta religiosa consigna se alzaban enardecidos los pueblos, y ora descendiendo de las abruptas peñas de Covadonga ó de los riscos de Cantabria, ora surgiendo de los llanos de Castilla, de los desfiladeros de Cataluña y Aragón y de todos los extremos de la península ibérica, se lanzaban á la pelea y abatían el poderío musulmán, y en cien batallas, siempre gloriosas, añadían otros tantos florones á la corona de la señora de los mundos.

¡Cierra España!

España se cerraba al error y á la barbarie; alzábanse aquí fuertes murallas para contener las avalanchas africanas, portadoras de las supersticiones del desierto, las irrupciones bárbaras, vomitadas por el Norte tenebroso, á los suevos, á los vándalos y alanos, á aquella tromba de pueblos sanguinarios, impulsados por los huracanes, azotada por el genio de la destrucción y caídos sobre el mundo civilizado como el azote de las divinas venganzas; cerrábase la puerta á la raza semítica, explotadora y codiciosa que, amén de arrebatar las riquezas de nuestro suelo y dejar sentir la coyunda de su avaricia desahogada sobre el elemento indígena, amagaba en la sombra, con traicionera perfidia, la ruina espiritual y temporal de nuestro pueblo; cerrábase, por fin, el camino á la invasión protestante, evitando nuestros católicos reyes, con su intransigencia política religiosa para con el error que anegó en sangre á Francia, Alemania é Inglaterra, la perturbación de las conciencias y el eclipse subsiguiente á las colisiones intestinas de carácter religioso.

Y solo así, cerrándose España á la barbarie del Norte, á la molice agarena, á la añagaza judaica y á la heregia protestante pudo afianzar su gloriosa unidad católica, que fué la base firmísima y robusta de sus ulteriores grandezas y de la extensión de su poderío colosal deramado por todos los confines del mundo, sin límite alguno en el espacio ni obstáculo, por ende, que impidiera su acción conquistadora por mares y por tierras.

Preciso ha sido que el pueblo español haya echado en olvido á su Apostol y olvidado la mágica consigna de ¡Santiago cierra España! para que, abiertos los portillos á todos los errores y horrores de la nueva casta de moros, judíos y protestantes, á los errores y horrores liberales, nos hundiéramos en la sima de la mayor degradación que han presenciado los siglos.

Esclavos somos de una nueva morisma que acaba con nosotros á toda máquina.

¿Que otra cosa son sino moros, y moros peores que sus homónimos del litoral africano, los que, desde el gobierno, desde la logia y desde el club, nos degradan y envilecen?

¡Santiago y cierra España!

JOSÉ MATAMOROS

Los crímenes del día

El espantoso desenvolvimiento que en nuestro país van tomando el suicidio y al asesinato que tanto horror causan en las naciones cultas y pueblos civilizados, obliga á los gobiernos tomar medidas serias para que su perpetración sea lo menos frecuente posible. La repetición de casos, impresionando la conciencia pública, aumenta esa tendencia contagiosa, y el mal va tomando proporciones extraordinarias, por el interés que muchas veces inspiran las víctimas. La prensa ese monstruo horrible que tantos estragos causa en las inteligencias de las generaciones modernas, explotando la curiosidad malsana del público con sus efemérides y reclamos anónimos, con sus anuncios, folletines y novelas pornográficas, es el principal agente que opera en la vergonzosa concatenación de hechos horripilantes y dramas sangrientos. A los gobiernos incumbe principalmente detener esa avalancha de atrocidades, prohibiendo ya que no es posible la publicación de semejantes crónicas y noticias, por lo menos que cierta parte de la prensa se abstenga de hacer la apoteosis del crimen.

La lectura de estos crímenes en los periódicos, crea, ha dicho un escritor ilustre, en ciertas cabezas, una idea que no se habría desarrollado allí espontáneamente; por eso, pues, precisamente por eso, deberían los gobiernos que tienen la misión de impedir todo lo que se opone á la moral y al bien público, impedir rigurosamente la publicación de semejantes narraciones. Los detalles que la prensa prodiga acerca de criminales como la Cecilia, hacen germinar en espíritus débiles, cierta inclinación á la notoriedad que conduce á los más horribles desvarios. La prensa debería entregar al desprecio á los criminales, no tributándoles ningun recuerdo de compasión y condenarles como ladrones que faltan á los deberes para con Dios, para consigo mismos, y para con la humanidad. Para desterrar de una manera radical el crimen de la sociedad deberían reformar las costumbres dando al pueblo una educación sana y moral para que reinase la paz en los individuos, en las familias y en las sociedades.

F. N. P.

Tortosa 24 Julio.

SOCIALISMO...

y no por mi casa

Un cronista del Temps describe del siguiente modo la opulenta residencia del célebre socialista belga M. Vandervelde en La Hulpe.

“Me dirigí al pueblecito de La Hulpe. Al salir de la estación pregunté á un transeunte por la casa de mon-

sieur Vandervelde. Me lo indicó con el dedo.

“Es aquel palacio blanco que hay situado al extremo de este término.

El “palacio blanco,” presenta muy opulento aspecto. No está coronado de torrecillas y cercado de fosos como un castillo feudal; pero un príncipe moderno podría habitar allí sin desdoro de su categoría. Está erigido en la cima de un montecillo cubierto de hierba y de bosque, desde donde se divisa extensa perspectiva. El parque que lo rodea está cuidadosamente conservado; extensos invernaderos lucen sus cubiertas, bajo las cuales se abren flores raras con el tibio ambiente de continua primavera. El conserje tomó mi tarjeta y me introdujo en el salón, que me sedujo por lo escogido y precioso de su adorno. Por todas partes veía rosas, ramos de lilas y violetas languideciendo en jarrones raros. A través de la amplia valla de arbustos el sol proyectaba sus rayos sobre los vidrios é iluminaba tenuemente los dorados viejos de las antiguas sederías y los dorados nuevos de las molduras de los cuadros, los tonos medios de los pasteles, los verdes y oscuros apagados de las alfombras, el amarillo de las maderas y la resplandeciente blancura de las estanterías de laca. Perfume indefinible se desprende de todos aquellos objetos: se refleja allí una elegancia femenina.

“El despacho, aunque algo mas severo que el salón, no carece de exquisito gusto. Altos armarios bibliotecas de caoba, con molduras y tallados según el estilo de la época, valiosos retieves, monumental chimenea adornada con fayances polícromas y barro cocidos, tupida alfombra, sillones ingleses forrados de marroquí encañado y cuyos bajos y muelles asientos convidan á las digestiones placidas. Me hundí en uno de aquellos sillones voluptuosos.”

Si creyéramos en la lógica de mister Vandervelde exclamaríamos: ¡Cuántas familias pobres podrían aliviar los horrores de la miseria con las superfluidades de que disfruta el jefe del socialismo belga!

Sin embargo, éste no ha obtenido su fortuna por medio del trabajo, y la debe á haber nacido hijo de padres ricos. Los principios colectivistas condenan los millones adquiridos de esta manera, y M. Proudhon ha escrito: “La propiedad es un robo.” Sin duda, nunca veremos esculpida esta frase en el frontispicio del palacio de M. Vandervelde.

En su lugar debía colocar esta divisa: “Socialismo... y no por mi casa.”

GLOUTZ

DE PARIS

La cuestión religiosa. Grave agitación.

Telegrafian hoy de Paris extensamente dando cuenta de la agitación

que reina en la vecina república con motivo de la clausura de los colegios católicos.

La prensa radical ataca violentamente al gobierno por haber consentido la celebración y reuniones secretas en el palacio episcopal.

A estas reuniones concurrían, según es público y notorio, altas personalidades de la política, la banca y el comercio.

Resultado de estas reuniones fué la fijación ayer en los sitios públicos de carteles y pasquines, excitando á los católicos á defenderse contra los atropellos del gobierno.

La gente lefa con avidez aquellos carteles y cómo frente á los sitios en que estaban fijados, se congregaban mucho público, la policía trabajó lo indecible para disolver en todas partes los grupos.

Manifestación imponente. — Cargas, heridos

El reparto de premios á las alumnas de Colegio de Santa Maria, dirigido por hermanas del mismo nombre ha tenido un epílogo desastroso que ha impresionado mucho á París.

Después de la distribución, las hermanas leyeron conmovidas la orden del gobierno disolviendo aquel centro y se despidieron de las alumnas y de sus familias.

Estas empezaron á protestar dirigiendo graves denuestos, duras imprecaciones y todo género de reproches al gobierno.

Las hermanas abandonaron el local dirigiéndose á la estación, pero una multitud inmensa seguía á las hermanas aclamándolas y dando mueras al gobierno.

La manifestación adquirió carácter imponente.

La gendarmería trataba de disolverla, pero todo en vano.

La muchedumbre logró llegar al palacio del Eliseo y ya en este sitio y comprendiendo la policía que nada lograba á las buenas, dió una tremenda carga contra los manifestantes.

Estos defendieron de la gendarmería, trabándose con este motivo una recia batalla.

Ha habido numerosos heridos de una y otra parte.

Entre tanto ocurría esto, frente al palacio de la presidencia, numerosos grupos apostados en la estación, despidieron en este sitio á las hermanas, dando gritos y mueras.

Los gendarmes practicaron algunas detenciones.

Otra manifestación. 200 detenidos. — Sigue la agitación.

Además de la manifestación que he relatado antes, ha habido otra más importante si cabe, que aquella, y motivada por la clausura del establecimiento de las Hermanas de la Caridad.

Verificábase también en este centro la distribución de premios de este curso.

Presidía la fiesta Mr. Copée, siendo la concurrencia tan escogida como numerosa.

Estaban allí algunos diputados y senadores, el consejero principal de París y otras personalidades muy conocidas.

Hecho el reparto dijeron las hermanas entre grandes sollozos, presas de terrible argustia, que se quedaban sin albergue, y abandonaban á París.

Estas palabras motivaron un gran alboroto.

Miles de voces empezaron á protestar gritando abajo el Gobierno y vivan las hermanas.

Los grupos que había en la calle aumentaron aquella clamorosa manifestación y entre vivas á Cristo, á las

hermanas de la Caridad y á la libertad, fueron acompañadas las religiosas á la estación de San Lázaro, donde la gendarmería hizo varias descargas.

El número de detenidos excede de 200.

Algunos han sido puestos en libertad provisional.

Témese que se reproduzcan hoy, más enérgicas todavía, la manifestaciones contra el Gobierno.

La excitación es muy grande.

NOTICIAS BREVES

Por el ministerio de Instrucción pública se ha dictado una circular en la que se dispone que los distintos centros de enseñanza informen en el plazo de 30 días respecto á las deficiencias ó rectificaciones que convenga hacer sobre la aplicación del vigente reglamento de exámenes y grados.

—Comunican de Nueva York que se calcula en 58.678,000 de dollars las pérdidas originales en la última huelga de mineros.

—Para corresponder á la visita que los Coros de Clavé han hecho á Castellón, se está organizando una expedición de bandas de música de aquella provincia á Barcelona.

El objeto de los organizadores es que la expedición se componga de 1.000 á 1.500 músicos, y como no es posible la organización en el corto tiempo que falta para las fiestas de la Merced, se ha aplazado la visita para la primavera próxima.

—Dicen de Guadix que la viuda del novelista Alarcón, ha telegrafiado al alcalde mostrándole su gratitud para las autoridades y para el pueblo que han honrado la memoria de su esposo.

—Se confirma la noticia de que Su Majestad la Reina ha fijado el día 31 del corriente para marchar á Viena con la infanta María Teresa.

—El señor Silvela ha telegrafiado al marqués de Vadillo agradeciendo el saludo que le dirigió desde Santiago y declarando que celebra los elevados propósitos y trabajos del Congreso Católico en favor del principio de la libertad de enseñanza y de asociación.

—En la Diputación provincial de Guipúzcoa se han reunido las comisiones de las Diputaciones de Vizcaya y Guipúzcoa.

Por unanimidad se ha acordado establecer un Observatorio meteorológico en el cabo Machichaco, bajo la dirección del señor Ostolago, edificando una casa vivienda y una torre para las observaciones, y establecer una comunicación telefónica con Bermeo.

Ambas Diputaciones contribuirán cada una con 5000 pesetas, pagando los gastos de los telegramas que en el Observatorio se reciban, procedentes de San Fernando y de otros puntos, en igual forma que hasta ahora.

El observatorio comenzará á funcionar en 1.º de Enero del año próximo.

—Telegrafían de Mania que en virtud de las enérgicas medidas sanitarias que se han tomado contra la epidemia colérica, disminuye notablemente la enfermedad en todo el Archipiélago.

—A causa de la persecución que sufren las Congregaciones en París, quedan en la calle sin poder asistir á las escuelas 150.000 niños pobres, que por falta de local no podrán asistir tampoco á las escuelas laicas.

Que es como fomentan la cultura y practican el amor al pueblo los demócratas de nuevo cuño.

—D. Luis Carlos Viada ha hecho construir una artística plancha destinada á ser colocada en la habitación en que murió el insigne vate D. Jacinto Verdaguer, Pbro.

—Escriben de Alcañiz, que los labradores están de lleno entregados á las operaciones de trilla. El grano es bueno en general, y la producción aceptable.

—Un despacho oficial de San Sebastián dice lo siguiente:

Han ocurrido 33 invasiones de tifus. No ha ocurrido ninguna defunción.

—En el corro se cotizó ayer tarde: Interior, 72 32 — Fin próximo 00'00 — Francos, 37 00. — Libras 34'45. — Empréstito nuevo, 93'60.

A "La Verdad,"

Corto, ceñido y al grano.

Repetimos por última vez que no nos parece mal que los obreros se asocien (Tesis general.)

Y ahora añadimos, para mayor claridad, y para que *La Verdad* se haga cargo, que nos parece mal, rematadamente mal que hayan obreros asociados que proclamen que LA PROPIEDAD ES UN ROBO.

**

Caso concreto.

En Tortosa hay una sociedad obrera que ha prolijado una hoja suelta de la cual entresacamos los siguientes párrafos.

"Es indispensable (de lo contrario recibiríamos un solemne bofetón que nos obligaría á abandonar el palen que de la solidaridad) que todos, sin distinción de clases y RECORDANDO LAS MÁXIMAS DEL QUE DIJO QUE LA PROPIEDAD ES UN ROBO demos ejemplo de haber aprendido algo de él....."

"En el local del "Centro Obrero," el martes día 15 á las nueve de la noche, os esperamos para darnos el fraternal abrazo que ha de ser el prelude de nuestras grandes reivindicaciones sociales, demostrando con nuestra unión y perseverancia ser la vanguardia del movimiento obrero QUE HA DE CORLAR POR LO SANO....."

Para los que eso escriben y eso prohijan, lo confesamos paladinamente. (y tome nota *La Verdad*), no tenemos ninguna simpatía, ninguna, ninguna.

De esos somos adversarios *per se* y adversarios irreconciliables.

¿Se quiere más claridad, más notoriedad más evidencia?

**

El haber nosotros hablado de libramientos y talonarios de consumos ha sacado de quicio á *La Verdad* y le ha obligado á soltarnos cuatro lindetas.

Hemos caído en la cuenta á posteriori.

Esas palabras no se escribieron con la intención que *La Verdad* les atribuye.

Al hacer esta declaración no miramos á la derecha ni á la izquierda.

Escribimos con vistas á nuestra conciencia, y si á impulsos de la cobardía no somos capaces de retirar una línea, ni siquiera una tilde, de lo que escribimos, por amor propio herido ó por capricho no damos tampoco mayor alcance á nuestras palabras del que les dió nuestra intención al estamparlas.

**

Finiquito.

Cuando *La Verdad* declara que

entre sus enemigos los de EL EBRO son los peores de los peores no sabe cuanto nos halaga.

Solo sentimos que todos los liberales, todos: los de la derecha y los de la izquierda, los rojos y los incolores, los republicanos, los fusionistas, los conservadores y los meztizos no nos digan eso todos los días y en todos los tonos.

Porque, vamos, EL EBRO ya no sabe en que forma decir que á todos les considera una espantosa calamidad.

CRÓNICA

Agradecemos muy de veras á *Los Debates, Diario de Tortosa y La Verdad* la buena acogida que han dispensado á la idea por nosotros expuesta de escogitar los medios para recabar de los poderes públicos la concesión de la cruz de Alfonso XII á favor del sabio eminentísimo don José Landerer.

De buena gana hubiéramos trabajado con todas nuestras fuerzas para llevar á cabo tan justo y plausible pensamiento; pero cediendo á indicaciones para nosotros atendibles y respetables, aunque hijas seguramente de un gran fondo de austera humildad, renunciamos á nuestro nobilísimo y desinteresado empeño, diferenciando por nuestra parte á la realización de una idea que de todos modos entendemos ha de surtir sus efectos.

** En la madrugada del miércoles pasó por nuestra ciudad, procedente de Barcelona, nuestro eminente paisano D. Felipe Pedrell en dirección á Valencia con objeto de formar parte del jurado del certamen musical.

** Mañana, á las siete, el barrio de pescadores obsequiará en la iglesia de San Pedro á Jesús Crucificado en su preciosísima y milagrosa imagen, á la que tanta devoción profesan, con una misa cantada solemne y sermón que dirá el Rdo. D. Rafael Aiguero.

Por la tarde, á las seis, se empezará el devoto novenario.

** Se halla desde ayer en Tortosa nuestro paisano el reputado paisajista D. Juan Cardona que viene, como todos los años, á continuar su campaña artística trasladando al lienzo con sus espertos pinceles las bellezas de esta hermosa vega y sus contornos.

Saludamos al reputado pintor, deseándole grata estancia en su ciudad natal é inspiración abundosa en los estudios, objeto de su excursión.

** En nuestro Templo Mayor se celebrará mañana, festividad de Santiago, función solemne, predicando después de Evangelio el Dr. D. Manuel Juan Marco.

En la parroquial iglesia de Santiago se obsequiará á su Tutelar, con los cultos siguientes: Desde el amanecer se dirán misas rezadas. A las 9 misa solemne, cantando las glorias del Santo Apostol, el Rdo D. José Matamoros, Pbro. Por la tarde á las 4 se cantarán vísperas y completas; principiará la novena que tendrá lugar los otros días á las 6, y se organizará a procesion que recorrerá las principales calles de la parroquia.

** Nuestro estimado colega "*La Cruz*" de Tarragona publica una bellísima poesía, dedicada á la Virgen, original de D. Luis del Arco laureada con el premio del Itmo Sr. Obispo en los Juegos Florales de Cuenca.

** El día 1.º de Agosto próximo deben ingresar en Caja los mozos decla-

rados soldados en el presente reemplazo de 1902 y los excluidos temporalmente y exceptuados del servicio militar activo del actual ó anteriores años.

** Esta tarde en el vapor "Ciudad de Tortosa," ha salido la banda de Santa Cecilia que mañana ha de tomar parte en las fiestas de San Carlos de la Rápita.

** Esta mañana hemos tenido el gusto de saludar en la redacción á nuestro apreciable amigo particular el Excmo. Sr. Conde de Torre del Español.

** Los Sres. Canivell han abierto al público completamente reformado su acreditado establecimiento de droguería el cual ha sido ampliado en su sección de comestibles y además con una nueva sección de Colmado.

Son dignos de aplaudir las iniciativas de los Sres. Canivell que, no perdonando dispendios, procuran poner su casa á gran altura, y en condiciones de poder competir con los mejores establecimientos de su clase.

** El decreto del Ministerio Combes ordenando la clausura en Francia de los establecimientos religiosos de Enseñanza, y en virtud de los cuales deberán quedar cerrados en breve plazo 3 000 escuelas dirigidas por las Congregaciones, ha producido en toda Francia impresión profunda y dolorosa.

La violenta medida del Gobierno francés está ocasionando en los diversos departamentos grandes trastornos y disgustos.

En la región del Indre negóse el alcalde de Villedieu á notificar á las Hermanas de la Doctrina Cristiana la orden de expulsión comunicada por el prefecto. Con su negativa envió á la autoridad gubernativa una carta concebida en los siguientes términos:

"No quiero cooperar de ningún modo al cumplimiento de una medida contra la que protesto enérgicamente, medida tan contraria á la justicia como á los principios de libertad en Gobierno republicano."

PENINSULAR Reloj elegante, má quina muy fina, económico.
Relojería Climent, Rosa, 3,
Tortosa
 Antigua Relojería de D. José Gre go y Valls.

Desgracia horrible

Algunos tripulantes del vapor noruego *Ino*, que está amarrado al transversal de Poniente, del puerto de Valencia, dedicábanse anteayer por la tarde á nadar, tirándose desde grandes alturas de la arboladura.

Todos ellos jóvenes robustos y expertos nadadores, permanecían durante mucho tiempo bajo el agua, apareciendo después á grandes distancias del barco.

Presenciaban estos juegos unas dos mil personas, que admiraban el arrojo y la extraordinaria habilidad de aquellos intrépidos marinos.

Uno de éstos, mocetón simpático, rubio, fuerte y sano, no contento con lanzarse al mar desde la misma altura que sus compañeros, quiso dar una muestra de su arrojo, lanzándose desde el palo mayor.

El intrépido marino subió á la altura de unos 15 metros. El buque estaba inclinado por el exceso de la carga de carbón. El salto era terrible y peligrosísimo, por la facilidad con que podía chocar contra la borda de estribor.

Así lo comprendió el público, que con gran ansiedad contemplaba al tripulante. La gente que había en los balnearios de "La Florida," y "La Perla," salió toda para admirar la temeraria caída del joven nadador.

Un terrible presentimiento se apoderó de todos los que le contemplaban.

— "¡Se va á matar!", "¡Se va á matar!",

Unos chiquillos, viendo que el marino tardaba mucho en lanzarse al agua, comenzaron á silbarle. La ansiedad era indescriptible. El barco parecía balancearse fatídicamente.

El marino miró al público y se lanzó al espacio. El momento fué angustioso, trágico. Su cuerpo chocó lentamente contra el buque y sin sentido, exánime, cayó al mar. Toda la gente dió un grito de terror. El marino había desaparecido.

Sus compañeros del *Ino* tiraron al mar un bote en seguida. Los bañistas de "La Florida," aproximáronse hacia el buque. Todo inútil.

No es para descrito el dolor que la desgracia causó á quienes la presenciaron. Muchas mujeres lloraban mirando con avidez las operaciones que se realizaban para encontrar el cuerpo del marinero noruego sin que lograran conseguirlo.

TELEGRAMAS

De Santiago

Madrid, 23, 17'12.—Telegrafían de Santiago que muchos congresistas han visitado á los prelados reunidos en Compostela con motivo de las sesiones del Congreso.

En dicha visita, dícese que han tratado de la influencia que los señores Mella y Nocedal podían ejercer en las tareas del Congreso, el cual, como resultado práctico, debería ofrecer el espectáculo de la unión sincera, briosa y elocuente de todos los elementos católicos, para contrarrestar los influjos perniciosos de otros partidos y otras gentes.

El Eco de Santiago publica un artículo cuyos conceptos reflejan en síntesis esas mismas aspiraciones.

El Ayuntamiento obséquia esta noche con una serenata al marqués de Vadillo y á los prelados.

Mañana por la noche, celebrará un banquete en honor del Nuncio de Su Santidad y de los obispos y cardenales.

El Congreso, en su sesión cuarta, ha tratado del tema referente al problema social. Se han aprobado diferentes conclusiones que se refieren á pedir la cohesión de todos los elementos de valer, para solucionar en definitiva el pavoroso problema entablado entre el capital y el trabajo. Por lo pronto, se ha votado la necesidad imperiosa que hay de robustecer la autoridad y aumentar su crédito, sin lo cual, todo lo que se proyecte, propóngase ó inicie, resultará forzosamente infructuoso.

Se ha discutido y aprobado la conveniencia de llevar al seno de las clases obreras la higiene de que carecen; fundar en su obsequio cajas de ahorros para retiros y apoyar decididamente cuantas obras se inicien de carácter católico social.

Uno de los puntos más importantes

que se han discutido ha sido el referente al servicio militar, con relación á la riqueza de que cada familia disponga, con objeto de evitar el que para redimirse de ese servicio tengan que abonar, como hoy ocurre, la misma cantidad el potentado que el menesteroso.

La teoría, verdaderamente democrática de este tema, ha sido objeto de muchos y favorables comentarios.

También se ha tratado de reproducir la ley de sindicatos.

Asimismo se han propuesto medios de corrección contra la blasfemia.

Clausura del Congreso Católico

Santiago 23.—A las diez de la mañana se ha celebrado en San Francisco la clausura del Congreso católico con una misa, en la que ofició de pontifical el Nuncio de Su Santidad.

Asistieron al acto comisiones varias y mucha concurrencia.

Pronunció un elocuente sermón el Obispo de Palencia, en el que ensalzó la fe católica como único remedio para evitar los peligros de la amenazadora tendencia de ciertos elementos.

Encareció la concordia y unión de todos los católicos y las ventajas del matrimonio.

Censuró la propaganda impia de papeles y revistas.

Añadió que en España se ha perdido la fe que era el mejor tesoro que poseíamos.

Dice que no hay diferencia entre clericalismo y religión.

Termina diciendo que sólo debe haber un partido: el de Cristo.

Las personalidades en Santiago

Santiago 23.—La nota política de trascendencia no ha sido dada por el congreso católico, pero sí fuera de él, pues se asegura que se ha celebrado una reunión de las personalidades más importantes para tratar de la formación de un nuevo partido político que se dice se constituirá de hombres políticos ajenos al congreso y que han venido con tal objeto.

El resultado de las conclusiones adoptadas se conocerá pasado mañana.

El viaje del Rey

Se ha fijado el itinerario que Su Majestad seguirá en su próximo viaje.

Este será el siguiente:
 De San Sebastián se dirigirá el Rey á Santander.

De Santander á Gijón; este trayecto lo hará el Rey á bordo del "Giralda."

De Gijón á Oviedo, por ferrocarril. Oviedo será el centro de las excursiones que el Rey hará por Asturias: la primera á Covadonga y la segunda á Trubia.

Es posible que también desde Oviedo vaya el Rey á León, regresando á Oviedo nuevamente.

Desde allí irá S. M. á Avilés, embarcado en el *Giralda* y trasladándose á Bilbao.

De Bilbao se dirigirá á Pamplona, y desde allí á San Sebastián.

Respecto de fechas, nada se ha comunicado; pero es casi seguro que el 1.º de agosto será el día de salida, y

el 20 ó el 24 del mismo mes el indicado para el regreso.

Consejo de ministros

A las 6 de la tarde ha comenzado el Consejo de ministros.

El duque de Veragua lleva dos proyectos sobre los cuales ha guardado absoluta reserva aún cuando ha dicho que no tienen interés.

El señor Suárez Inclán lleva varios proyectos, entre ellos, el relativo al puerto de Valencia.

Este asunto dice que lo ha resuelto de acuerdo con lo pedido por unos y otros.

El general Weyler ha negado que encontrara dificultad alguna para afirmar decretos.

Se muestra muy satisfecho de su viaje á San Sebastián, á donde dice que fué invitado á almorzar por Su Majestad.

Se alquilan una tienda con habitación y un piso 3.º de la casa número 13 de la calle de la Cruera. Está vacante la portería, con habitación en la misma casa.

Leche de vaca

Nos complacemos en recomendar al público la muy antigua y acreditada vaquería de JOSÉ CAVALLÉ, sita en el *Ensanche del Temple*, quien acaba de hacer una renovación de vacas suizas, con el fin de obsequiar á sus numerosos parroquianos con la buena calidad de la leche y el esmero en el servicio de que son merecedores.

CLASE PREPARATORIA

Los Profesores don José Duart, (padre é hijo), han abierto en el Colegio de San José, Ancha, 16, un curso preparatorio para los que deseen ingresar en la 2.ª enseñanza, continuando abiertas en el mismo durante el verano las clases de 1.ª enseñanza, las especiales de dibujo, caligrafía aritmética mercantil y teneduría de libros.

Verdadera Ganga

Se vende una **Máquina** de hierro, casi nueva y en estado perfecto para trabajar, propia para la fabricación de pastas para sopa, de picar la masa, y se cederá por la mitad de su precio.

Para más detalles, se dirigirán al dueño de la misma D. AGUSTIN RAGA. Fábrica de pastas para sopa, Frente al Mercado Público.—TORTOSA.

Rafael Mestre

Cirujano-Dentista

TORTOSA Moncada 7, pral. TORTOSA. Consultas de 9 á 12 mañana y de 2 á 6 tarde

Aprendiz cajista.—Se necesita uno en esta imprenta.

Imp. de Arturo Voltes.—Tortosa

SUCURSAL

EN

TORTOSA

14, ANO 31, 14

Máquinas **SINGER** para coser

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

SUCURSAL

EN

TARRAGONA

Rambla San Juan, 41

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico

PRODIGIOSAS PILDORAS

VITALES O LARGA VIDA DE REVERTER

Distinguido con Medalla de Oro de primera clase

Estas píldoras puramente vegetales purgan suavemente y corrigen la mala digestión, el estreñimiento, depuran la sangre y reaniman las fuerzas perdidas. El que frecuente haga uso de ellas disfrutará de buena salud, sin necesidad de ningún otro remedio; tienen la propiedad de separar las virtudes, animan los espíritus, quitan los temblores de nervios, los dolores reumáticos, limpian el estómago de los humores grasos que causan, indigestiones y de todas las miserias que provienen de este principio visioso, como la Acidez, Náuseas, Flatulencia, Desvanecimientos, Dolor de cabeza, Pérdida de la memoria, Desarreglos del hígado y otros desórdenes: hacen en fin, que la persona esté alegre, preservándole de otras enfermedades y especialmente de las contagiosas, alejan de así la muerte.

No debe haber familia que carezca de estas excelentes píldoras, pues la mayor parte de las enfermedades proceden de la mala digestión, los nervios se debilitan, la sangre se empobrece, el corazón pierde la fuerza los intestinos se resecan y todas las funciones y facultades parecen de clinar, observándose una debilidad general, que el paciente se siente dolores en el pecho, costado y otras veces en la espalda, sintiéndose triste y soñoliento, con mal gusto en la boca y poco apetito, grande peso en el estómago y desfallecimiento, ojos hundidos, pies y manos fríos, sobreviniendo más tarde tos, sin sueño, dolor de cabeza, etc., etc., dando lugar a un grande peligro, cuyas consecuencias pueden llegar a ser funestas si no se combate el mal con prontitud acudiendo a las

MILAGROSAS PILDORAS

VITALES DE REVERTER

Estas píldoras se venden en cajas al precio de 1 peseta 50 céntimos cada una, y basta una sola caja para ver su resultado. Deposito en Tortosa Botica Droguería de Carpa, Tarragona Botica de Mon, Vinaros Esteller, Morella Botica de Guasch, Castellón Botica de Font, Valencia Botica de Vda. del Besalduch, bajada de San Francisco, Burceloua Botica del Doctor Sastre Hospital 109 y Chert Botica de Reverter en donde se sirvan pedidos al por mayor y menor pudiéndose remitirse por correo mediante su importe en sellos de franqueo.

NO MAS CANAS

Para devolver al cabello su primitivo calor, sin peligro alguno para la salud, merece la preferencia de todas las personas de buen gusto el Agua de Montserrat, acreditada preparación que después de una larga experiencia se ha impuesto por su bondad, por su limpieza y por su economía. Precio: DOS PESETAS FRASCO.

De venta en la Farmacia de Monner.—Tortosa.

Jarabe de ácido bromhídrico del Dr. Greus

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación bromurada

Como no produce los accidentes del bromismo y es tan agradable como seguro é inofensivo, el JARABE BROMHÍDRICO del Dr. GREUS es realmente el mejor bromico. Se emplea con éxito seguro en todas sus indicaciones, y como sedante, voso-constructivo y eupéptico, es especialmente útil contra los vómitos de los tísicos y de las embarazadas y en la dentición laboriosa de los niños, calmando el dolor y los trastornos gástricos; contra los vértigos y las convulsiones, incluso las eclampsias; contra el asma, que puede evitar, y muy particularmente contra las menstruaciones muy abundantes ó frecuentes, moderando la regla; contra el insomnio de índole nerviosa y la histeria, que calma y corrige, y contra la terrible epilepsia, que seguramente cura.

Para su uso puede consultarse el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.

Estos productos, que han merecido al Dr. GREUS una medalla de oro en la Exposición Internacional del Trabajo últimamente celebrada en París, se expenden en la farmacia y laboratorio del Dr. GREUS, plaza de Santa Catalina, 4 y calle de Peris y Valero (antes Paz), letra N, VALENCIA, y en Tortosa D. Enrique Carpa y en todas las farmacias bien surtidas.

INCREIBLE VERDAD!

Única y verdadera ocasión para gastar bien el dinero en regalos, cuyo valor supera siempre á su coste. Objeto de ley de ley garantizados, con hermosísimos brillantes, químicamente perfectos, de más valor por su constante esplendor y limpieza que los verdaderos. Descomposición de luz, dureza, lapidación perfecta, imitación maravillosa.

5.000 pesetas

se regalan á quien distinga estos brillantes Alaska de los legítimos. Gran Premio en la Exposición de París.

Anillo para caballero, oro y brillante	50 pesetas
Idem para id., brillante muy grueso	100 "
Alfiler idem id.	25 "
Alfiler idem id. (brillante muy grueso)	50 "
Anillo para señora ó señorita, idem id.	25 "
Pendientes (par) para señorita, idem id.	25 "
Idem para señora, idem id.	50 "
Idem para id. (brillantes gruesos)	100 "
Idem para niñas (verdadero regalo)	25 "

Se envían franco de todo gasto, por correo, en cajitas certificada y declarada mercancía para toda España é Islas

No se servirá ningún pedido que no venga acompañado de su importe en billetes del Banco de España, en carta certificada ó valor declarado.

Envíese la medida de los anillos, tomándola con un hilo alrededor del dedo. No se hacen descuentos. No se conceden representaciones ni se envían catálogos, dibujos ni muestras.

A todo comprador que no se conforme con la mercancía se le devolverá inmediatamente su importe. Dirigirse al representante general y único de la Sociedad Oro y Brillantes., AM: Alaska G. A. Buayas, Corso Romana 104 y 106 Milán (Italia).

QUO VADIS...?

EDICION EXPURGADA

Precedida de una Carta-Prólogo

del Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo de Sevilla.

Precio.—2 pesetas en rústica y 3 idem en tela.

LIBRERIA VOLTES.—TORTOSA

Gastos de correo á más.

DISPONIBLE**Jarabe de ácido iodhídrico de Dr. Greus**

PURISIMO Y EXACTAMENTE DOSADO

es el mejor agente de la medicación iodurada

Como tiene la ventaja de no ocasionar accidentes de iodismo, muchas veces peligrosos y hasta funestos, el JARABE IODHÍDRICO del Doctor GREUS es realmente el mejor de los iódicos y se emplea con gran éxito en todas sus indicaciones, como la sífilis, artrismo y escrofulismo, y es especialmente útil contra la amenorrea, pues facilitando la aparición de la regla, corrige las menstruaciones pobres y difíciles; contra la galactorrea, determinando la supresión de la leche; contra el excesivo desarrollo del feto, muchas veces tan peligroso para el mismo como para la madre, y que con su uso se puede moderar, contra las disneas, incluso el asma; contra la obesidad, y muy particularmente contra la esclerosis y su más desagradable y funesta consecuencia: la vejez prematura.

Para su uso, que es agradable, consúltese el prospecto que acompaña á cada frasco, y además al médico.